

ENCUESTA DE VICTIMIZACIÓN Y EFICACIA INSTITUCIONAL (ENVEI)

Programa de Estudios sobre Seguridad Pública y Estado de Derecho (PESED) CIDE

Introducción a la ENVEI Séptima Vuelta

La Encuesta de Victimización y Eficacia Institucional (ENVEI) forma parte del Programa de Estudios sobre Seguridad Pública y Estado de Derecho (PESED) del CIDE. La ENVEI busca contribuir a la generación de conocimiento empírico en temas relacionados con delincuencia, desempeño institucional, justicia penal y el diseño de políticas públicas, para impactar de manera sólida ante el debate público cuestiones de la seguridad pública en México. Asimismo tiene como finalidad la promoción de estudios de investigación en la materia e implementar capacitación académica e investigación de vanguardia en México.

Compartiendo los objetivos generales del PESED, la Encuesta de Victimización y Eficacia Institucional es un proyecto con dos objetivos específicos: en primer lugar, identificar a los individuos que fueron víctimas de algún tipo de delito y la manera en que ocurrió el mismo. En segundo lugar, medir la eficacia de las distintas autoridades competentes una vez que los individuos denunciaron el delito que sufrieron. Adicionalmente, la ENVEI busca indagar las percepciones que los ciudadanos tienen sobre las instituciones de justicia y el estado de derecho en México.

Estructura de la ENVEI

La Encuesta de Victimización y Eficacia Institucional cuenta con un cuestionario-filtro en donde se trata de identificar a la mayor cantidad de víctimas de robo de automóvil, robo de auto-partes, robo a casa habitación, robo personal, amenazas, secuestro y extorsión. Una vez identificadas las víctimas, se aplican siete diferentes tipos de cédulas individuales (una por cada uno de los delitos mencionados) para el caso en que el individuo encuestado o alguno de sus familiares que cohabitan con él haya sido víctima de cualquiera de los siete delitos. Estas cédulas capturan la información respecto al trato recibido por las víctimas en las dependencias e instituciones encargadas de la administración e impartición de justicia, como el Ministerio Público o la Policía.

En esta séptima vuelta, la Encuesta de Victimización y Eficacia Institucional se levantó del 19 de Julio al 08 de Agosto de 2008. La población objetivo son aquellos individuos con edad mayor a quince años que habitaban en el DF o en las áreas urbanas del Estado de México.

En este séptimo levantamiento, los recursos disponibles permitieron obtener 1,520 cuestionarios con respuestas de hogar.

Patrocinadores e investigadores participantes

El levantamiento de la Encuesta de Victimización y Eficacia Institucional es financiado por The William and Flora Hewlett Foundation, The John D. and Catherine T. MacArthur Foundation y la Comisión Nacional de Ciencia y Tecnología (CONACYT).

Los investigadores responsables del proyecto son el Dr. Marcelo Bergman y el Dr. Rodolfo Sarsfield. En el diseño del cuestionario estuvo a cargo del Dr. Marcelo Bergman y el Dr. Rodolfo Sarsfield. Contribuyó también al diseño del mismo la Dra. Ana Laura Magaloni.

El diseño de la muestra y el trabajo de campo fueron realizados por BIMSA-IPSOS y Field Research México. La validación de los datos, la realización de los primeros análisis de resultados y la elaboración de este CD estuvieron a cargo del Dr. Rodolfo Sarsfield. Colaboró como asistente de investigación el Lic. Alejandro Miller Rosas.

En esta ocasión, se presenta el séptimo levantamiento de la Encuesta de Victimización y Eficacia Institucional realizado para el Primer Semestre de 2008.